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Desde tiempos remotos las drogas han sido utilizadas con carácter medicinal, religioso o 
meramente lúdico. Sin embargo, nunca en la historia han experimentado una presión de 
mercado como la de nuestros días. La presencia de la droga se convierte así en un problema 
candente, tanto por sus secuelas sobre el consumidor como por sus efectos sociales. 
Aunque algunas personas de orden consideran que la drogadicción no les atañe, no dejan 
de preocuparse por la inseguridad ciudadana, ni de interrogarse sobre la parte de sus 
impuestos invertida contra el narcotráfico y a favor de la reinserción de los toxicómanos, ni 
de poner en entredicho una política de prevención poco eficaz. 

Estamos hablando de productos ilegales, porque la nocividad de las drogas 
institucionalizadas, como el alcohol o el tabaco, no causa la misma alarma que el hecho de 
introducirse en las sustancias prohibidas. ¿Cambiaría el panorama si las drogas de hoy 
ilícitas pasaran a ser legales?. 

A través de un libro, a la vez riguroso y ameno, la autora nos acerca a los cultivos, al 
narcotráfico y al blanqueo de dinero. Nos introduce también en el mundo del consumo, con lo 
cual conocemos las propiedades y efectos de cada droga, nos acercamos a los adictos que 
se desnudan moralmente ante la grabadora, sabemos de la presencia de drogas en la cárcel 
y descubrimos los desenfrenos del fin de semana. Nos conduce asimismo hasta las 
entidades públicas o privadas que batallan contra la drogadicción, y no deja de sondear en el 
sistema educativo. Del conjunto de sus indagaciones extrae elementos certeros y originales 
para razonar sobre una diyuntiva de hoy: prohibición o legalización. 

 


